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COMUNE DI PISA            

Consiglio Territoriale di Partecipazione N. 2 
Tel. 050/531436 – fax050/524756 -ctp2@comune.pisa.it 

Via Donizetti  CEP – Pisa 
 
 
VERBALE  DEL CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE N.2 de l 11/03/2015 
 
ORDINE DEL GIORNO   (come da convocazione del 05/03/2015) 
 
1) Trasporto alunni all’evento dello Sport; 
2) Verifica e rendiconto della Festa di Carnevale al Cep e possibili proposte migliorative; 
3) Analisi punti critici della 3° Commissione e possibili proposte risolutive; 
4) Varie ed eventuali. 
 
CONSIGLIERI PRESENTI:   

Di Gaddo Benedetta(Pres.CTP2), Nardi Luisa (Pres.Comm.1), Donzelli Ronny (Pres. 
Comm.2),  Ricci Carla (Pres. Comm.4), Brondi Sergio,  Edu Ntugu Nenga Amanciu, Campobassi 
Rino, Ria Elisabetta, Ferrucci Maurizio, Biagini Roberta, Del Grande Nicola, Melai Loriano, 
Busceti Giuseppe, Nizzi Gian Domenico, Del Moro Alex, Baldassarre Raffaele  

CONSIGLIERI  ASSENTI GIUSTIFICATI:  Bertolini Monica, Euro Antoni, Riccardi Michele. 

PUBBLICO PRESENTE: Kety Ghelardi e Pietro Paolo Lupi del Comitato “Il Muretto” ed Eleonora 
Brondi, Biagio De Presbiteris (Segretario Circolo PD Porta a mare) 

INIZIO DELLA SEDUTA: ore  21:30 

Il verbale viene redatto dal Consigliere Sergio Brondi 

INTRODUCE: Pres. CTP2 Benedetta di Gaddo che procede all’appello dei Consiglieri del CTP2: 
All’appello sono presenti num. 16 Consiglieri, 3 assenti giustificati. 
Presente anche la Responsabile Comunale dell’Ufficio Decentrato 2 del CEP, Tiziana Fustini. 
Verificata la regolarità della seduta, la Presidente la dichiara quindi aperta e richiama i partecipanti 
ad attenersi all’ordine del giorno della riunione in corso, lasciando ulteriori richieste alla fine della 
pubblica discussione. . 
INTERVENTI: 

1)  la Pres. Benedetta di Gaddo inizia subito la trattazione del punto 1) all’ O.d.G. 
riassumendo il Progetto “Sport a Pisa” nel quale sono coinvolti tutti i CTP, su 
iniziativa del CTP6. Tale progetto si sviluppa in 7 date, una per ciascun CTP e l’ultima, 
il 23 Maggio, che coinvolgerà tutta la città. Al nostro CTP è toccata la data del 18 
Aprile. La Presidente Benedetta Di Gaddo ritiene di ringraziare sentitamente la 
Presidente della Commissione 4 Sport Carla Ricci, per l’enorme impegno profuso 
nell’organizzazione di questo evento che sarà, oltre che una stimolante occasione di 
avvicinamento allo Sport per bambini e ragazzi, anche un’opportunità evidente di grande 
impatto visivo per Porta a mare. Ringrazia anche la presente Eleonora Brondi che ha 
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curato la parte grafica dell’attestato che verrà consegnato ai ragazzi nell’occasione. Essa 
ha già collaborato e sta collaborando attivamente e gratuitamente dando forma grafica, 
attraverso le nuove tecnologie, al settore comunicativo del CTP2 e non solo, ma perfino 
questo suo impegno volontario e disinteressato non era stato scevro da problematiche 
relative alla stampa degli attestati medesimi; di questa criticità, sorta la mattina del 5/3, 
con una lettera in cui denunciava, a suo dire, una palese ingiustizia, si era fatta carico 
personalmente in qualità di Presidente del CTP2, coinvolgendo tutti i Pres. di CTP, 
l’Assessore Sanzo e l’Assessora Chiofalo, arrivando a minacciare perfino il ritiro del 
CTP2 dalla manifestazione, se non fosse stata trovata una soluzione dignitosa alla 
questione. La decisione con la quale è stato affrontato il problema ne ha permesso la 
soddisfacente conclusione nell’arco della stessa giornata. Altro oneroso aspetto in 
termini organizzativi dell’iniziativa in oggetto è stato il problema del trasporto dei 
bambini dalle Scuole interessate a Piazza Viviani. Il trasporto  si è reso necessario per 
quanto riguarda: 

- Le primarie “Rismondo” di San Piero a Grado, di due classi (la terza e l 4^) composte da 
25 alunni ciascuna per un tot. di 50 alunni e 4 docenti. 

- Le secondarie “Niccolò Pisano” di San piero a Grado, di un gruppo di 21 alunni (tra cui 
una bambina disabile) oltre a 2 docenti (da cui la necessità di un mezzo speciale munito 
di pedana) 

- Le secondarie succursali “Toti” di Barbaricina, con la classe 2^E, composta di 22 alunni 
più 3 docenti. 

L’Unicoop di porta a mare offrirà una merenda e vi sarà la presenza di un nutrizionista.  

Ogni gruppo dovrà essere prelevato dalle rispettive scuole di appartenenza per essere condotto 
il Largo Viviani intorno alle ore 9:30/10:00 per poi essere riportato a scuola alle ore 
12:15/12:30. Inizialmente tale problema era stato inserito all’OdG per farne oggetto di 
votazione, poi, vista la comunicazione ricevuta in data odierna, alle ore 16, grazie 
all’interessamento dell’Assessora Marilù Chiofalo, il problema è stato pienamente risolto 
in modo gratuito  (come da email che viene allegata al presente atto). Ciò ci permette di by-
passare la votazione e andare direttamente al punto 2 all’OdG. Verifica e rendiconto della 
Festa di Carnevale al Cep e possibili proposte migliorative 

Per meglio descrivere la portata dell’evento Carnevale al Cep, la Dott.ssa 
TIZIANA FUSTINI  ha proiettato un breve film fotografico, da lei montato, 
della simpatica manifestazione che ha coinvolto moltissima gente del quartiere e 
che, naturalmente, è stata fortemente apprezzata da bambini ed adulti, pur 
essendo stata rimandata per maltempo alla settimana successiva, come appunto 
testimoniato dalle belle foto scattate.  

                            3) La Presidente BENEDETTA DI GADDO ritiene di ringraziare ancora una 
volta Carla Ricci, la cui Commissione è particolarmente sotto-pressione in 
questo momento ma che riceve aiuto fattivo anche da Consiglieri di altre 
Commissioni. Vengono naturalmente menzionate tutte le Associazioni Sportive 
e non, i Comitati di quartiere, che hanno contribuito alla riuscita della festa, 
tutti i Commercianti nonché i Consiglieri stessi che si sono tassati ed il 
Circolo PD di Porta a mare che è intervenuto con un sostanzioso contributo. 
Passa dunque la parola a Carla Ricci. 
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4) CARLA RICCI : Non c’è stato molto tempo per organizzare l’evento. Sono state interpellate 
tutte le Associazioni già chiamate all’organizzazione della Festa del 50° del CEP, ma è 
mancato il coinvolgimento delle scuole; si spera, partendo prima, il prossimo anno, di riuscire 
a fare meglio. Si ringraziano ancora tutti quelli che hanno spontaneamente contribuito e 
all’iniziativa dell’offerta dei bomboloni e cenci che ci hanno permesso di andar pari con le 
spese. Questo è il rendiconto delle spese sostenute, dal pagamento della SIAE per i permessi 
della musica a tutto il resto. Per questo tipo di eventi sarebbe bene però che vi fosse un gruppo 
di persone dedicato. Propongo quindi, l’istituzione di una Sotto-Commissione, tra quei 
Consiglieri che vogliono liberamente aderire a questo fine. La richiesta possono farla 
direttamente a me o all’ufficio decentrato. Vedrei bene anche la nascita di un Comitato che si 
interessi dell’organizzazione di questo tipo di eventi durante tutto l’anno. A tale Comitato 
permanente potrebbero far parte tutte le Associazioni che hanno fino ad oggi partecipato ed 
anche ad altre ed a soggetti singoli, senza alcuna preclusione.  

5) BENEDETTA DI GADDO : l’esigenza di una nuova organizzazione per l’approccio a questo 
tipo di lavoro si è manifestata durante i numerosi colloqui avuti con le Associazioni ed i 
Comitati di quartiere ed altro banco di prova è stato e lo ancora l’evento sullo Sport, per i 
quali c’è sempre bisogno di un coordinamento con l’Amministrazione centrale. La 
Commissione 4 si è quindi trovata a dover affrontare un fitta agenda di incontri aiutata in via 
spontanea da alcuni Consiglieri: Sergio, Luisa, Monica, Elisabetta, Nicola, ma chiaramente ne 
è nata l’esigenza di un organismo più strutturato. A tal fine avrei preparato anche una bozza di 
delibera da sottoporre al Consiglio sulla creazione di questa Sotto-Commissione della 
Commissione 4, aperta anche alle Associazione del Territorio ma a alla quale spetterebbe più 
un incarico di coordinamento. A fronte di due riunioni ufficiali, Carla Ricci ha trascorso 
mattinate e giornate ad intrattenersi, contattare, coinvolgere, organizzare, grazie anche al 
supporto della Responsabile dell’Ufficio decentrato 2, Tiziana Fustini. Vedo quindi la 
soluzione nell’ottica di allargare questo Comitato possibilmente a più Associazioni. 

6) NICOLA GRANDE : C’è bisogno di prendere atto che nel nostro territorio ci sono delle 
realtà aggregative sportive, associative alle quali dobbiamo farci carico di mandare questo 
messaggio inclusivo, un messaggio che intende chiamare tutti per far sapere che qui, presso il 
CTP2 c’è un coordinamento ad hoc. Personalmente non starei a fare tante Sotto-Commissioni; 
c’è già la Commissione 4, dove ci sono già dei membri che sono stati designati a parteciparvi 
ed alla quale può partecipare chiunque altro. Essa avrà il compito di coordinare questo 
Comitato, alla quale potranno partecipare diverse realtà associative. L’organismo c’è già ed è 
la Commissione 4 che è l’organismo adibito al controllo ed al coordinamento, in modo che 
tutte le cose siano fatte nel giusto modo ciò non per tirarsi indietro, ma per rafforzare il ruolo 
della Commissione stessa. Vedo l’occorrenza di dare un segnale forte al Territorio, che quelle 
realtà, che per tempi ristretti non abbiamo potuto coinvolgere ed erroneamente non si siano 
sentite coinvolte, abbiano l’opportunità di partecipare alle prossime iniziative, poiché qui 
l’intenzione è quella di non escludere nessuno. Quindi dobbiamo veicolare proprio questo 
messaggio, dappertutto, pubblicizzando una riunione nella quale ognuno potrà venire per dare 
la propria disponibilità a partecipare a questo Comitato permanente per l’organizzazione delle 
attività del quartiere. Basilare l’esperienza della Festa degli Orti nella quale, ortolani in 
primis,e non solo, ma tutto il quartiere si sentì in qualche maniera coinvolto, c’era un 
Comitato, all’interno del Consiglio degli orti, che sovrintendeva a tutte le operazioni di 
organizzazione, di preparazione, di informazione sulle attività che si stavano allestendo. Lo 
definirei proprio “Comitato Permanente per l’organizzazione di attività del Territorio del 
CTP2”  e soprattutto partire immediatamente, perché queste non sono operazioni che 
possiamo andare a fare a gennaio, febbraio o marzo, ma prima dell’estate dobbiamo avere in 
mano già delle proposte, elementi che vengono fuori, perché ciò ci permetterà di non lavorare 
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con l’affanno riscontrato fino ad ora. Il messaggio forte e chiaro deve essere di inclusione 
nelle regole e nel rispetto delle norme. Non vedo la necessità di una Sottocommissione per 
non burocraticizzarci troppo. L’importante è coinvolgere le realtà del quartiere che devono 
portare progetti, idee che vengono discusse all’interno del CTP, sotto il coordinamento della 
Comm.4. A questo proposito mi auguro che “il Muretto”  sarà un protagonista di questo 
Comitato. C’è una prima fase in cui si vanno ad intercettare i soggetti che nel Territorio 
possono e vogliono sentirsi coinvolti. Fase di archiviazione dati, disponibilità, caratteristiche. 
Poi si passa alla presentazione dei progetti ed ogni progetto verrà specificato con protagonisti, 
finanziamenti e tutto ciò che deve caratterizzare l’iter di un progetto. Chi è che deve 
sovrintendere a tutto questo, in modo che le norme e le regole vengano doverosamente 
rispettate? A quel punto si sa a chi rivolgersi. Se facciamo così, prima di tutto intercettiamo le 
realtà, queste si sentono coinvolte, nessuno si sente escluso, nessuno potrà dire “io non 
sapevo”, “io avrei fatto”, perché c’è la sede in cui si progetta e alla fine c’è un coordinamento 
che sovrintende a tutto questo lavoro ma i cui protagonisti sono nel Territorio. Non possiamo 
essere io, Carla, Benedetta, Brondi, Tiziana e basta… deve essere tutto il Territorio che 
attraverso, anche noi, esprime sé stesso. 

7) BENEDETTA DI GADDO : Nulla vieta che nella specificità dei singoli eventi, uno si 
accorga che c’è un’Associazione che non è stata ancora chiamata, si contatta e le si propone 
se vuole continuare nel prosieguo. Nel garantire la “Partecipazione” cerchiamo di partire da 
un “Gruppo base” che possiamo prendere quale punto di riferimento per l’organizzazione di 
questi eventi, così come è avvenuto per la Festa di Carnevale e poi allarghiamo. 

8) NICOLA GRANDE : Ecco perché torno a dire che sono contrario ad una Sotto Commissione, 
non per un semplice “No” a prescindere, ma perché c’è già la Comm.4, tutti sanno che c’è e 
tutti possono venire. Porte spalancate a tutti, ma il coordinamento e la responsabilità sono 
della Comm.4, che deve vigilare sul rispetto delle regole. 

9) BENEDETTA DI GADDO : Ci siamo accorti, cammin facendo, durante questa esperienza 
che avevamo come CTP2 dei canali preferenziali, anche se non eravamo nei tempi perché per 
certe autorizzazioni e permessi ci volevano 40 giorni, ma con il fatto che l’evento veniva 
proposto dal CTP2, siamo stati agevolati nell’accoglimento delle pratiche. Anche perché 
siamo partiti in ritardo, avendo iniziato l’iter di accoglimento della pratica il 12 Gen. Si può 
dire che in mese abbiamo fatto miracoli. 

10) LUISA NARDI : Mi associo a quanto detto, pensando ad una lista di Associazioni e persone 
che si pongono a disposizione di questo Comitato ed un’organizzazione a geometria variabile 
a seconda della specificità di ogni singolo evento. Penso ad una Ass. Sportiva che non si senta 
costretta a partecipare sempre, ma ad un evento sportivo si. Mi viene a mente che al limite, le 
Ass. Sportive che hanno partecipato all’evento del Carnevale, potevano anche non essere 
interessate ad esso. 

11) BENEDETTA DI GADDO : Per quella che è stata l’esperienza acquisita, le Ass. Sportive 
vanno anche un po’ sollecitate, in quanto, facendo l’es. dello Sport del Canottaggio che 
avevamo contattato in occasione di Pisa e lo Sport, con la localizzazione sul nostro Territorio 
di ben tre Ass.; nessuna si è presentata. Abbiamo dovuto mandare un nostro Consigliere, che 
ha il figlio che fa canottaggio ed alla fine quella siamo riusciti a coinvolgerla. Ma non si sono 
mai presentati ai nostri Uff. o alle riunioni, siamo dovuti andare noi e sollecitare a livello 
personale, anche perché spesso non hanno nemmeno esse le forze o risorse umane da dedicare 
a queste attività a latere o le nostre riunioni coincidono con il momento nel quale loro 
svolgono la loro attività, per cui hanno difficoltà ad inviare qualcuno in rappresentanza della 
loro Ass.; bisognerà, quindi cercare di garantir loro di venire a sapere della programmazione 
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di qualche evento che possa vederli coinvolti. D’accordissimo, quindi sulla geometria aperta 
proposta da Luisa. Invieremo una comunicazione alle Associazioni sulla costituzione di 
questo Comitato, quella che fra esse vorrà parteciparvi ci invierà una domanda di adesione, 
perché un po’ di formalità ci vuole e spero che nessuno ci risponda “No”, anche per auto-
responsabilità. Dunque, Nicola, visto che tu hai avuto l’esperienza degli Orti, ti chiederei la 
cortesia di seguire la cosa. 

12) NICOLA GRANDE : io, finché, non mi ricoverano, e non mi riducono all’impotenza,  ed io 
sono uno di quelli tosti, per esclusivi motivi di salute … più che volentieri. Ci deve essere da 
parte di ciascuno di noi il massimo della disponibilità e dell’apertura. Nel coinvolgere tutti, 
avremo l’archivio dati delle risposte che avremo avuto dal Territorio, proprio per evitare 
problemi di comunicazione e affinché i messaggi non possano essere fraintesi. La 
comunicazione dovrà essere molto chiara. Deve essere il primo passo per il quale questi Ass. 
o gruppi si sentano coinvolti nella maniera più totale. No a sbarramenti preconcetti, essi 
verranno messi nel momento in cui dovessimo renderci conto che risulta necessario mettere 
dei paletti. 

13) BENEDETTA DI GADDO : Non avendo esperienza in questo campo, Nicola, ti rinnovo, 
quindi l’invito ad occupartene. 

14) NICOLA GRANDE: Da tanti anni ormai faccio parte dell’Ass. Grazia Deledda, che 
organizza la Festa della Sardegna a Uliveto Terme e nella quale ognuno ha un ruolo e quel 
ruolo deve essere ben definito, perché se non agisci così, poi non sai come muoverti. La 
garanzia del successo è quella dell’organizzazione a monte, nella quale tutti si devono sentire 
inclusi e devono dare volontariamente la propria disponibilità, senza nessun obbligo se non 
quello che uno si sceglie. Troviamo le competenze in ciascun gruppo e poi si può lavorare. Il 
Territorio ci aspetta su queste cose, vuol vedere che cosa facciamo e come consideriamo le 
realtà esistenti ed operanti. Diamo loro la dignità rappresentativa ascoltando i loro progetti. 
Qui non ci sono censori. Li esaminiamo tutti e vediamo quali sono quelli fattibili, percorribili, 
realizzabili. Il CTP ha il canale privilegiato con l’Amministrazione pubblica ed insieme 
possiamo dare concretezza alle idee. Ora occorrono le prime mosse. 

15) ELISABETTA RIA:  vorrei stare dietro più alle problematiche del Territorio che non dietro 
agli eventi. 

16) NICOLA GRANDE:  propongo che la Commissione indica un’Assemblea di tutte queste 
Associazioni, per realizzare quante di esse si muovono, se sono tante ok! Se sono poche.. 
perché sono poche ? Problemi di comunicazione? Così intanto ci conosciamo, prendiamo atto 
delle realtà esistenti e siamo pronti quindi con una prima mappatura. Pareva che il CEP fosse 
un quartiere di ignoranti; abbiamo organizzato la Festa degli Orti, la festa del CEP, cultura a 
sfare, sono venuti fuori poeti, pittori, ecc. questo ci dice l’esperienza. Se questa è stata la 
realtà storica, perché deve finire? Stimoliamo, tiriamo fuori il meglio per creare attività, 
movimento per estrarre e redistribuire al Territorio tutte le sue connotazioni e tutte le sue 
espressioni artistiche. 

17) BENEDETTA DI GADDO:  se non ci sono altri interventi su questo punto possiamo mettere 
ai voti la creazione di questo Comitato sotto il coordinamento della Comm.4 . Nomino 3 
scrutatori: Rino, Ronny e Roberta. Vi leggerei adesso la premessa narrativa preparata stamani 
con Tiziana, nella quale prendo atto delle difficoltà che sono sorte: “La Comm.4 nelle 
riunioni ufficiali del 27/1/2015, del 9/02/2015 ha dato avvio al percorso organizzativo e 
partecipativo della “Festa di Carnevale al CEP”  del 22/02/2015 in accoglimento della 
richiesta depositata in Ufficio da Riccii Luigi del Circolo dell’Unità del CEP. Rilevato che al 
suddetto evento hanno aderito tutte le Associazioni Culturali, Sociali e Sportive presenti sul 
Territorio, nessuna esclusa, insieme a tutti cittadini e cittadine, commercianti e Parrocchie 
che hanno voluto partecipare; accertato che quest’opera di coordinamento ha necessitato un 
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impegno particolarmente gravoso per le forze presenti, per la risoluzione dei problemi 
derivanti,  su istanza della Pres. della Comm.4 Carla Ricci, coadiuvata dai Consiglieri Sergio 
Brondi, Nicola Grande, Monica Bertolini, Elisabetta Ria e Luisa Nardi, nonché dalla 
Responsabile per la Partecipazione Tiziana Fustini, questo impegno è andato ben oltre le 
riunioni ufficiali, richiedendo alla Pres. di trattenersi varie ore in Ufficio con la Responsabile 
in modo da poter garantire il buon esito dell’iniziativa”. Quindi vista la relazione introduttiva 
della Pres. Carla Ricci, metto ai voti la proposta di andare a realizzare un “Comitato 
Permanente per l’organizzazione di attività del Territorio del CTP2” sotto il 
Coordinamento della Comm. 4 
La proposta viene accolta favorevolmente all’unanimità. 
 
Passiamo adesso all’ultimo punto all’OdG 
Essendo criticità organizzative della Comm.3, il pubblico lascia la seduta, così come LUISA 
NARDI, chiamata a casa per esigenze familiari. 
I primi due punti all’OdG sono stati trattati in 47  minuti con un TOT. 17 interventi. 

 
Lascio quindi la parola a RINO CAMPOBASSI, che l’ultima volta avevamo incaricato di 
contattare il Presidente Euro Antoni per la soluzione delle criticità emerse. 

18) RINO CAMBOBASSI : Io cercherò di essere più diplomatico possibile, anche se faccio un 
po’ fatica, nel senso che, dopo l’ultimo Consiglio, mi sono preso la briga, “briga” fra 
virgolette, la responsabilità di contattare il Presidente, perché sono mesi che non convoca la 
Commissione. Questo significa che le problematiche relative alla nostra Commissione, ad 
oggi non sono state affrontate e quindi, di conseguenza, dobbiamo dare una risposta al 
cittadino e ci troviamo in serio imbarazzo per non sapere che cosa dirgli. Ho quindi spedito 
una e-mail al Presidente per sapere quali fossero le problematiche, per vederci, per magari 
discuterne ed attivare la Commissione. E’ UN DATO DI FATTO CHE IO NON HO 
AVUTO RISPOSTA. La mancata risposta comporta due fatti: PRIMO, UNA QUESTIONE 
DI EDUCAZIONE (Io mando una e-mail, sono un collega, sono il Vice-Presidente, si 
presume una risposta anche minima, che è  considerazione) SECONDO, IL BLOCCO 
DELLE ATTIVITA’ (perché se il Presidente non risponde, non c’è dialogo e senza dialogo i 
problemi non si risolvono, né si affrontano). AL CHE HO SCRITTO ALLA PRESIDENTE 
SU QUESTA PROBLEMATICA CHIEDENDO DI INTERVENIRE SULLA 
COMMISSIONI 3 in due modi possibili, che io vedo come gli unici possibili, o 
1°)CONVOCARLA LEI e cercare nel contempo di indagare su queste problematiche, nel 
senso che possono esserci stati problemi di famiglia, problemi di salute, perché non è che 
possiamo essere perfetti. Se, invece, c’è una mancanza di  tempo o di volontà, perché non 
voglio entrare nel merito se vi sono altre problematiche, è bene saperlo, si può passare alla 
sostituzione della Presidenza. Io vorrei ricordare che questa Commissione 3 ha vissuto una 
bagarre. La Presidenza è stata voluta dalla maggioranza, fortissimamente è stato voluto Euro 
Antoni, e ora ci troviamo in questa situazione, nella quale non ci siamo mai riuniti 
dall’insediamento e siamo rimasti fermi. Quindi anche la responsabilità di questa scelta, 
ovviamente, è della maggioranza. Adesso, comunque, vediamo se riusciamo a venir fuori da 
questa situazione perché non possiamo più rimanere fermi e non saper dar risposte al 
cittadino o 2°)CONVOCARE LEI EURO AL PIU’ PRESTO. Anche stasera sarebbe stato 
utile che ci fosse e invece non c’è. IO VI VEDO UNA MANCANZA DI RISPETTO. 

19) BENEDETTA DI GADDO : Io gli ho girato l’e-mail che mi hai mandato. Non so nemmeno 
se aveva letto i verbali redatti delle precedenti sedute di Consiglio. Chiederei al Capogruppo 
PD...  

20) BALDASSARRE RAFFAELE : Ma per la riunione di stasera ha detto qualcosa? 
21) BENEDETTA DI GADDO : Mi ha scritto che non sarebbe potuto essere presente. 
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22) BALDASSARRE RAFFAELE : Noi abbiamo preso atto del verbale che era stato redatto 
nella seduta precedente e che questi problemi sono emersi. Euro è una persona molto 
impegnata nelle attività della città ed in questo periodo ha dei problemi interni che non gli 
hanno permesso di essere presente. Quello che volevo sottolineare è questo, l’attività di 
volontariato è un’attività in cui uno mette a disposizione il proprio tempo, siamo tutti 
volontari gratuitamente. Ora il problema della 3^ Commissione c’è, il lavoro non è stato 
portato avanti, credo che Euro ne abbia coscienza, io vorrei chiedere a tutti, visto che tutti 
abbiamo avuto delle defaiances, e un po’ di discontinuità all’interno del CTP di avere un po’ 
di comprensione e visto che in questa sede non è presente, in un certo senso eviterei di 
parlare e di discutere sul terzo punto, proprio perché non abbiamo il Presidente della 
Commissione che ci può rispondere e quindi io destinerei questo OdG per riprendere la 
discussione in data destinarsi successivamente in maniera tale vi sia lui stesso che possa 
rispondere ai quesiti che ha posto Campobassi. 

23) BENEDETTA DI GADDO : Anche perché è da dicembre che io Euro non l’ho più visto, 
quindi evidentemente è oberato di impegni. Questo senza dubbio. Do la parola al Vice-
Presidente per il diritto di replica 

24) RINO CAMPOBASSI : Io non metto in dubbio che Euro possa avere le sue problematiche, 
quello che io vorrei far capire che qui le problematiche di uno, poi alla fin fine, diventano le 
problematiche di tutti. Sarebbe stato bello ricevere una e-mail in cui diceva “ragazzi, io in 
questo periodo non ci sono per problemi personali, delego il Vice-Presidente o chi ne fa le 
veci di riunire la Commissione e di risolvere le problematiche”; in modo che così, quando 
rientra trova la tavola apparecchiata. IL PROBLEMA E’ CHE NOI SIAMO FERMI! Ora se  
il problema è della persona, va risolto! Perché non vedo giusto che i problemi di una persona 
si ripercuotano sul gruppo, soprattutto per il cittadino. Ripeto che sono per la linea che va 
risolta. Anche stasera non c’è! Però una e-mail per dire “ragazzi, anche stasera non ci sono, 
andate avanti voi”… neppure quella. IO NON HO RICEVUTO RISPOSTA… E’ QUELLO 
CHE… 

25) BUSCETI GIUSEPPE: anch’io ho mille problemi personali, stasera mi ha chiamato 
Benedetta, mi ha detto che era importante venire a discutere ed io, nonostante la stanchezza, 
ho mangiato un panino per sbaglio, scusandomi in anticipo con la Presidente che sarei 
arrivato con un pochettino di ritardo, verso le 21:30. Detto questo, a fronte di un OdG non è 
che non si può non discuterne. Anche perché non è un problema di adesso. Secondo me sono 
state date tutte le possibilità del mondo alla persona di fare e non si può certamente 
escludere il problema stasera. Tra l’altro io, nella Commissione Ambiente,  ci metterei tutto, 
per cui, so quanto sia importante. Ho lavorato più per la differenziata in questi giorni! 
Sarebbe stata carina una e-mail in cui diceva: “Signori, io per queste e queste  ragioni non 
posso venire”; ma non basta, avrebbe dovuto anche scrivere “Vi chiedo di rimandare l’OdG 
perché, per problemi personali o altro, non so…” Ma una cosa un po’ più articolata, non un 
semplice “Non vengo” ed allora noi rinviamo. Proceduralmente, visto che c’è un OdG 
importante che lo riguarda, e per questo noi ci siamo quasi tutti, e invece lui e proprio lui 
manca… 
E’ vero che siamo tutti volontari ma dobbiamo anche tenere alto l’interesse su certe 
questioni; se lui non ha interesse … si trovi la soluzione, intanto si dà mandato al Vice-
Presidente di analizzare i punti da discutere.  

26) RINO CAMPOBASSI : ABBIAMO SEI MESI DI ARRETRATO! 
27) BUSCETI GIUSEPPE: Ricordo che quando abbiamo fatto le Commissioni, dico 

“abbiamo” tra virgolette, si era detto che se uno non poteva, non faceva, dopo sei mesi un 
anno avremmo ridiscusso le posizioni, anche in funzioni degli impegni personali. Stiamo in 
carica 4 anni, in quattro anni, cambia la vita, si possono fare anche 3 figli. 
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28) BALDASSARRE RAFFAELE : sono d’accordo, però già esprimere un giudizio sul fatto 
che non ha spedito una e-mail… non è una azione che non ha voluto fare. Il fatto è che noi 
NON SAPPIAMO… 

29) BUSCETI GIUSEPPE:… aspetta, aspetta  non è che noi non sappiamo, LUI NON L’HA 
FATTO! 

30) BALDASSARRE RAFFAELE : … ma non sappiamo il motivo per cui non l’ha fatto. 
31) BUSCETI GIUSEPPE: …STO DICENDO CHE PER AVERE RISPETTO IN QUESTO 

CONTESTO AVREBBE DOVUTO FARLO! E INVECE NON LO HA FATTO!  Ripeto, 
senza arrivare a soluzioni estreme, diamo mandato al Vice – Presidente. 

32) ALEX DEL MORO : possiamo anche dire che si rimanda, però con una data, non si 
rimanda così, in generale, diciamo per la prossima settimana, non tra due mesi o più in là. 
Anch’io sarei favorevole a discuterne stasera, ma qualora si decidesse di rimandare, sia 
definita una data precisa e sia come termine ultimo per decidere, chi c’è c’è, chi non c’è non 
c’è, sennò questa Commissione è un anno che non va avanti. Io avrò particolarmente a cuore 
le tematiche ma penso che se una Commissione non lavora per un tempo così ampio ed è un 
dato di fatto! C’è qualcosa che non va! 

33) ELISABETTA RIA : Soprattutto nei confronti dei cittadini: Anch’io sposo l’idea che ha 
fatto il Consigliere di delegare temporaneamente Rino Campobassi. 

34) AMANCIU EDU NTUGU NENGA : Beh! Visto che dite che ci sono delle cose urgenti e 
Euro non può allora guardiamo di dire ai cittadini che si rivolgano direttamente al Comune. 

35) RINO CAMPOBASSI : scusa, ma se il cittadino deve andare in Comune, alziamoci tutti e 
andiamo via, che ci stiamo a fare? 

36) AMANCIU EDU NTUGU NENGA: qualunque Consigliere può dare una risposta. 
37) RINO CAMPOBASSI:  sto dicendo di andare avanti e quando tornerà si vedrà… 
38) BUSCETI GIUSEPPE: infatti la mia proposta era questa, non di sostituirlo in toto… 

39) AMANCIU EDU NTUGU NENGA : bisognerebbe andare dal Sindaco e informarsi… 
questa è una funzione che può fare il Vice-Presidente. 

40) BENEDETTA DI GADDO : ma forse questo era proprio l’intento di Rino quando lo ha 
contattato, credo, se lui ti avesse detto che si trovava in un momento di impedimento 
temporaneo e “ti delego a…” senz’altro lo avresti fatto. 

41) RINO CAMPOBASSI : io ho contattato Euro proprio nell’intenzione di capire, se la 
problematica era insormontabile oppure era temporanea, immaginavo dicesse “Voi andate 
avanti, poi ritorno”. MA IL SILENZIO LASCIA POI PRESUPPORRE EQUIVOCI, 
MALPENSIERI, A COSE NON DETTE… quindi, anche specificare “non ho tempo, andate 
ugualmente, SAREBBE STATO RISPETTOSO PER TUTTI NOI E PER IL CITTADINO! 

42) BALDASSARRE RAFFAELE: Quando gliel’hai mandata l’e-mail? 
43) RINO CAMPOBASSI: dopo l’altro Consiglio. 

44) BENEDETTA DI GADDO: bisogna dire che c’era già un verbale l’altra volta che verteva 
su questa problematica. In quella data venne dato incarico a Rino di contattare Euro, in 
qualità di Vice-Presidente, perché si informasse se c’erano dei problemi… abbiamo il 
verbale della scorsa volta? 

45) SERGIO BRONDI:   il 23 di ottobre facciamo la prima seduta di insediamento e siamo 
ultimi ad insediarci: [in quell’occasione gli faccio presente verbalmente che non sono 
state prese in considerazione le richieste dei cittadini. Non ritengo, “sbagliando”, di 
doverlo mettere subito per scritto, ma integro il verbale della serata con alcune 
considerazioni che portano ad es. l’interesse da me provato verso alcune problematiche 
evidenziate dai cittadini, contrapponendolo a progetti ancor validi, ma privi di finalità ed 
obiettivi. Mi illudo che chi vuole capire, capisca] Il 12 Novembre, non avendo avuto 
alcuna risposta, né orale, né tanto meno scritta, gli consegno manualmente una lettera 
e se  ricordate, gliela consegno di fronte a voi e ne do una copia alla Presidente e chiedo 
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il suo protocollo alla Tiziana Fustini. Nella lettera aperta ribadivo che non era ancora stata 
presa in considerazione alcuna delle richieste dei cittadini giacenti. RISPOSTE? 
NESSUNA! Il 4 Febbraio 2015, nell’ultima riunione del CTP, ne denuncio anch’io la 
innegabile latitanza [e tale denuncia viene regolarmente verbalizzata e messa in rete in 
tempi brevissimi, come è mio stile quando sono io a verbalizzare, se i verbali interessano si 
leggono, se non altro per un minimo di rispetto a chi cerca di redigerli in maniera 
professionale e puntigliosa]. RISPOSTE? NESSUNA! Non si è mai fatto vivo. Poi Rino, a 
quel punto, scrive la lettera. A QUELLA LETTERA? NESSUNA RISPOSTA!  E’ DAL 
23 DI OTTOBRE CHE NOI NON PARLIAMO DELLE ISTANZE DEI CITTADINI e 
abbiamo richieste giacenti dal 13 dicembre 2013! 

46) BALDASSARRE RAFFAELE: io mi prendo l’impegno di contattare Euro, di vedere i 
motivi e definire una data in cui possa essere convocato e possa rispondere alle domande. 

47) BENEDETTA DI GADDO: Lui ha ricevuto la convocazione e ha ricevuto l’e-mail di 
Rino, perché io l’ho avvisato che gliela avevo girata. Siccome era stata indirizzata a me l’e-
mail in cui mi chiedeva di prendere la situazione in mano, visto che lui non aveva avuto 
risposta gli ho chiesto il permesso di girarla a Euro, in modo da dargli la possibilità di darci 
una risposta. Quindi l’ho chiamato, l’ho avvisato che gli stavo mandando questa e-mail dove 
si lamentava questa inattività della Commissione 3. ALLA QUALE, PERO’, ANCH’IO 
NON HO RICEVUTO RISPOSTA. Ora, io sono anche convinta di questa cosa che 
probabilmente  la Comm. 3 sia stata ingessata in quel progetto che venne proposto nell’unica 
seduta del 23/10 dove si chiedeva di fare un’indagine conoscitiva del Territorio, che era, 
anche secondo me, una proposta a livello logico sicuramente molto buona, perché uno va a 
conoscere le problematiche dei quartieri e dei territori, questo, però impone, come 
giustamente ha scritto Sergio, in questa lettera, che mi ha consegnato, che è stata 
protocollata e consegnata a Euro, delle risorse non indifferenti per le forze dei volontari; uno 
mette a disposizione il tempo che può avere a titolo di volontariato, quindi dopo gli impegni 
lavorativi, di famiglia, affettivi e ciò deve avvenire nel rispetto di tutti. Ognuno di noi, può 
essere oberato, a volte mi sono mancati i Consiglieri e lo possono testimoniare, prima di 
mettere sul verbale “assente ingiustificato”, almeno ho telefonato, per sapere se gli era 
successo qualcosa, se gli era sfuggita, se aveva avuto un impedimento improvviso, quindi mi 
pare che da parte del CTP2 ci sia sempre stata la massima disponibilità da parte di tutti. Io, 
se volete la mia opinione personale, di Benedetta Di Gaddo è che lui si sia trovato ingessato 
in questo Progetto mappatura che aveva in idea di fare, che non era neppure male, come 
idea, in quanto noi avremmo fatto da input agli Assessori competenti di quelle che erano le 
problematiche ed avremmo avuto subito come riferimento i soggetti deputati nella Pubblica 
Amministrazione a risolverli e quindi avremmo fatto un pochino da canale per velocizzare i 
tempi, perché come dicevi giustamente tu Amanciu, ognuno può rivolgersi direttamente in 
Comune, però se sono stati istituiti i CTP questo è stato fatto per avvicinare il cittadino 
all’Amministrazione. 

48)  AMANCIU EDU NTUGU NENGA: Nel CTP, se il Presidente è assente e c’è qualcosa di 
urgente… ? 

49) BENEDETTA DI GADDO: E’ chiaro che se ci sono cose che scadono domani, menomale 
che non ci sono, perché altrimenti noi non ci potevano neppure riunire, perché io ho delle 
richieste su quella Commissione di cui il Presidente ha la copia che, come è già stato detto 
sono datate Dicembre 2013 e Marzo 2014. Detto questo però, io sono convinta che ci sono 
dei momenti in cui ognuno di noi ha degli impedimenti tali da non potersi dedicare a quegli 
impegni che uno ha preso, perché ricordo bene quella riunione in cui Euro esprimeva il 
desiderio di fare il Presidente della Commissione 3; quindi, penso che non si fosse neppure 
potuto immaginare dell’idea di una NON-ATTIVITA’ del genere. Anche perché non si 
sarebbe proposto come Presidente. CONOSCO EURO. LO STIMO. PER CUI NON LO HA 
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FATTO CON QUESTO INTENTO! SICURAMENTE DEVE ESSERE INCAPPATO IN 
UNA COINCIDENZA COSI’ GRAVE DA NON AVERGLI GARANTITO DI POTER 
ADEMPIERE A QUESTO IMPEGNO. C’è da dire che si tratta di una Commissione molto 
piena, rendiamoci conto che lui, forse è stato schiacciato anche da questo. Ho il verbale di 
quando è stata istituita la Commissione 3 riguarda: Ambiente, Territorio, Parco, Attività 
produttive, Commercio e Turismo; tante come tematiche, quindi, sicuramente lui è rimasto 
imbrigliato anche da questo, perché sono poche altre le Commissioni così oberate. Pensiamo 
alla Commissione 1: è Sociale, Scuola e Sanità. Forse è stato anche questo che l’ha messo in 
difficoltà; tra l’altro l’indagine conoscitiva ha trovato una porta aperta nell’Ufficio della 
Responsabile alla Partecipazione; perché la Tiziana ha già avuto in attivo due tirocinanti, di 
cui una in corso, lo sanno i Consiglieri che hanno contribuito a dare loro informazioni e 
conoscenze sul Territorio. Questo per sottolineare la bontà di quel suo progetto. Detto questo 
vorrei capire quali sono le posizioni vostre. 

50) BALDASSARRE RAFFAELE: io vorrei dare l’opportunità di dare a questa persona 
l’opportunità di dare delle spiegazioni. Visto che questa persona è stata presentata dalla 
maggioranza vorrei avere la possibilità di portare questo problema all’interno del nostro 
gruppo, in maniera tale da analizzare questi problemi, perché evidentemente anche noi 
vogliamo parlare al nostro interno per vedere com’è la questione. Dopo di ché riporterei qui 
la soluzione. 

51) MAURIZIO FERRUCCI : Io, onestamente, trovo difficile capire certi atteggiamenti. Primo 
trovo naturale che una volta che una persona, constatati i suoi tanti impegni, considera che 
non ce la fa a seguirli si ritrova due vie:1) SI DIMETTE oppure 2) LASCIA 
MOMENTANEAMENTE  IL COMPITO, IN QUESTO CASO IL VICE-PRESIDENTE di 
portare avanti le questioni, poi non appena, avrà superato il momento, riprenderà la normale 
conduzione. Mi sembra una cosa tranquilla, umana, normale, siamo volontari, dice “non ce 
la faccio” e tutti si capisce. Il fatto però che Euro, a delle richieste inoltragli da colleghi, 
amici, non abbia dato alcuna risposta LO TROVO UN COMPORTAMENTO CHE NON 
POSSA ESSERE DIFESO! La gente gli chiede, gli fa delle domande e te non gli rispondi? 
Cos’è, ti senti superiore? A Lui si dà il diritto di essere rispettato perché è assente, ma  
quelle persone che gli hanno scritto e non hanno ricevuto risposta, non pensiamo che loro 
possano sentirsi offesi?  IO MI TIRO FUORI DAL GIOCO PERCHE’ NON SONO UN 
POLITICO, sono solamente una persona che ascolta. QUINDI QUESTA DIFESA AD 
OLTRANZA, SECONDO ME, E’ SBAGLIATA! RIPETO SBAGLIATA! Perché la poni 
sulla posizione di difendere un colpevole. Colpevole di cosa? Di non aver detto “ragazzi non 
ce la faccio perché son pieno di impegni. Rino, mio Vice-Presidente, mi porti avanti questo 
incarico che si è stabilito nella Commissione e quando mi è terminato il periodo, rientro a 
lavoro?”. Perché non è stato fatto questo?   Perché non ha risposto alle richieste che gli 
venivano fatte? Qual è il motivo? LUI SI PUO’ PERMETTERE DI OFFENDERE I 
PRESENTI E… NOI DOBBIAMO RISPETTARLO! IO QUESTO OGGETTIVAMENTE 
NON LO CAPISCO! …  Per cui la tua richiesta è valida…però… NON LO ACCETTO E, 
SE DEL CASO, CHIEDO ANCHE CHE VENGA MESSA AI VOTI,  SE SI PUO’ 
DISCUTERE O MENO. 

52) AMANCIU EDU NTUGU NENGA: Ribadisco che Euro non c’è, avete già sopportato 5 
mesi di assenza di Euro, quindi a maggior ragione potete aspettare un altro po’ perché possa 
dare una risposta anche a queste persone che si sentono offese. 

53) ROBERTA BIAGINI :  Non è questione di difesa ad oltranza di una persona, è importante 
riportare un problema che è emerso ed è indiscutibile, all’interno di un gruppo politico che è 
stato poi  quello che ha proposto Euro come Presidente e tornare poi a breve, a brevissimo,  
per convocare una riunione che convochi un’altra riunione. Ma essendo un nodo un po’ 
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delicato è necessario ed indispensabile riportarlo all’interno del gruppo, dopo di che vi 
aggiorniamo a 10 giorni, non so, con una soluzione e da lì andare avanti.  

54) MAURIZIO FERRUCCI :  Io non capisco, sono sei o sette mesi che c’è questo problema. 
55) BUSCETI GIUSEPPE: Devo dire una cosa, sennò poi dite che sono sempre cattivo, 

quando mi ha chiamato Benedetta, stasera, le ho detto: “non sarebbe opportuno non mettere 
all’OdG questo punto? Perché poi diventa antipatico parlare di certe cose.” Detto questo, ora 
che c’è il punto all’OdG la richiesta di un gruppo: “Discutiamone nel gruppo e poi si vede” 
– LO DOVEVATE FARE PRIMA! NON POTETE VENIRE ADESSO! – perché o Euro lo 
dovevate discutere prima, d’altro canto è vostro e non volendo entrare in questioni interne 
vostre ma, scusatemi, essendo all’OdG o vi chiamavate, venivate mezz’ora prima, ne 
discutevate e cercavate di risolverlo senza interpellare il Consiglio, ma ripeto, essendo stato 
messo all’OdG, NON RITENGO CORRETTO DA PARTE DI UN GRUPPO DIRE “NE 
DISCUTIAMO ALL’INTERNO E POI VI FACCIAMO SAPERE. Te lo avevo detto, 
Benedetta, che sarebbe finita così e che sarebbe stata antipatica la discussione. 

56) BENEDETTA DI GADDO: d’altro canto io ho avuto richieste da questa Commissione che 
era inattiva, richieste che non mi vengono dall’altro ieri, questo, io, per onestà lo devo dire, 
sono richieste che vengono da lontano e lo stesso fatto che si sia costituita come ultima, 
come Commissione, dopo essere stato sollecitato più volte, credo che parli da solo. Io non 
voglio puntare il dito davanti a nessuno, anche perché stasera Euro non c’è e questa cosa mi 
dispiace però io questo ve lo devo dire per correttezza, io le comunicazioni le ho mandate, le 
e-mail le ho girate, il verbale della seduta del 4 Febbario è già on line da molti giorni, anche 
perché bastava leggere  l’OdG dell’altra volta in cui c’era la relazione di tutte le 
Commissioni per mettere a conoscenza tutti i Consiglieri che magari non possono prender 
parte di ogni singola Commissione e di ciò che stava avvenendo in tutte le Commissioni; io 
ti devo dare atto che Giuseppe, che quello che mi eccepivi stasera sul fatto che era una cosa 
non carina, la proviamo a risolvere prima, ci siamo arrivati l’altra volta prima del Consiglio 
ma anche lì Euro non c’era, è chiaro poi che è inevitabile che ricada sulle sedute successive. 
Nel momento in cui a me viene posta a livello di richiesta formale e indirizzata alla 
Presidente non posso dire: “metto la testa sotto la sabbia”. 

57) BUSCETI GIUSEPPE: Perché non si doveva arrivare a questo punto! Perdonami! Io 
faccio una proposta, che, volendo, si coniuga anche con quello che hanno detto loro: “si 
rinvia alla prossima volta, però mettiamo all’OdG che per questo mese, Rino può convocare 
la Commissione e si va avanti”. 

58) MAURIZIO FERRUCCI: Eh! Ma loro continuano a dire che per rispetto a Euro… 
59) BUSCETI GIUSEPPE: Ho capito ma qui c’è da “QUAGLIA’ ”  sennò si fa mezzanotte! 

Ma la mia proposta vi sembra condivisibile?  
60) BALDASSARRE RAFFAELE: Ma cos’è avvertiamo uno che la prossima volta non ci sei 

più?  
61) BUSCETI GIUSEPPE: Non ho detto questo ma, a livello procedurale, vogliamo sbloccare 

questa situazione? Per il bene dei cittadini, c’è un Vice-Presidente? Peraltro anche di 
maggioranza, quindi manco mi interessa. Io sto dicendo: “andate, partite, lavorate e basta” e 
voi la prossima volta diteci cosa volete fare. Si può votare questa proposta, scusatemi? Così 
vediamo come si contano! 

62) RINO CAMPOBASSI: Non so se il Capogruppo PD c’era la volta scorsa 
63) BALDASSARRE RAFFAELE: No! Non c’ero! 
64) RINO CAMPOBASSI: Chi c’era di voi? 
65) BENEDETTA DI GADDO: La Roberta, io, Carla… 

66) RINO CAMPOBASSI: Lo avete sentito che c’era questa problematica. Al capogruppo 
glielo hai menzionato? Glielo hai fatto sapere? Venire qui oggi a dire ne che ne dovete 
discutere mi sembra una esagerazione. Però vogliamo metterci una toppa?  Dalle parole di 



12 

 

Raffaele sembra quasi che qui si voglia togliere Euro e sostituirlo. Credo che qui, 
NESSUNO, abbia mai detto una cosa del genere. Abbiamo semplicemente detto ciò che 
prevede qualsiasi Statuto di qualsiasi Associazione o Società cioè che QUANDO IL 
PRESIDENTE NON C’E? NE FA LE VECI IL VICE-PRESIDENTE, QUANDO IL 
PRESIDENTE TORNA SI RIPRENDE LA SUA CARICA PIENA! NESSUNO VUOLE 
MANDARE VIA EURO!  Poi, è ovvio, secondo me, fermo restando, che LA 
GIUSTIFICAZIONE CHE RIPORTERA’ DEVE ESSERE TALE E REALE DA FARLO 
RIMANERE, PERCHE’ SE LA GIUSTIFICAZIONE NON REGGE, IO NON POSSO 
LAVORARE CON UNA PERSONA CHE NON RISPONDE ALLE E-MAIL! QUESTO E 
POCO… MA SICURO! QUINDI LA GIUSTIFICAZIONE DI EURO DEVE ESSERE DI 
QUELLE GIUSTIFICAZIONI DA DIRE: “ALZIAMO LE MANI! L O GIUSTIFICHIAMO 
E CONTINUIAMO A LAVORARE! MA SE LA  GIUSTIFICAZIONE NON REGGE, IL 
CONSIGLIO,  E NON LA MAGGIORANZA, DI CUI FACCIO PARTE, CERCHERA’ 
UNA SOLUZIONE. 

67) ROBERTA BIAGINI: Giusto per puntualizzare, io ho fatto parte di un gruppo, vivendolo e 
quindi puoi dormire sereno, però mi chiedo anche come Vice-Presidente della Commissione 
3,  non ti sei reso conto che non si veniva a nulla? Per carità! Capisco tutto! Però, io sono 
Vice-presidente della Commissione 1, con Luisa, controllo le scadenze, me le segno, non è 
mai capitato niente, Luisa è perfetta, però se vedo che, non mi chiama o non ci sente se 
sorge un problema, la chiamo: “Luisa, ma qui come facciamo?” 

68)  RINO CAMPOBASSI: Sergio, prima ti ha fatto un elenco di date dove Euro è stato più e 
più volte cercato. 

69) ROBERTA BIAGINI: Ma da ottobre a ora!... 
70) RINO CAMPOBASSI: Ah bene! Ora sono io che non me ne sono accorto! 

71) BENEDETTA DI GADDO : Allora! Le Commissioni sono state tutte instaurate all’inizio 
dell’anno e votate con il verbale del 16 Marzo, quindi nel giro di un mese, un mese e mezzo 
sono state istituite tutte tranne la Comm.3 che si è costituita il 23 di ottobre. 

72) MAURIZIO FERRUCCI: Quindi vedi! Già si è insediata per ultima… 
73) BENEDETTA DI GADDO. Si! Io vi ho partecipato, come ho partecipato agli insediamenti 

di tutte le Commissioni ed è stata l’unica. 
74) MAURIZIO FERRUCCI: Insediata per ultima… poi non funziona … lo vedi? A me non 

interessa ma …se hai tanti impegni, almeno fai lavorare la Commissione. E’ tanto che 
questa criticità, dovevate riunirvi prima. Raffaele, non te la devi mica prendere te, ma se lui 
non ha onorato il suo impegno, non hai mica colpa te o il tuo gruppo. 

75) BENEDETTA DI GADDO: No!Proprio di questo il capogruppo non può essere incolpato. 
76) MAURIZIO FERRUCCI: Senza stare a fare tanti discorsi, lo convochi… e gli dai du’ 

patte! Perché in Toscana si fa così! 
77) RONNY DONZELLI : anch’io rinnovo la mia fiducia a Euro, la mia stima e confermo 

anche gli impegni che ha in città, anche a livello comunale, quindi capisco i ritardi, devo 
dire, che come diceva Benedetta che la Commissione ha competenze molto vaste e non mi 
sembra nemmeno molto corretto che stasera, il Consiglio dia la delega al Vice-Presidente, 
senza che il Presidente lo sappia. Mi sembrerebbe una soluzione un po’ forzata! Propongo 
però, visto che in questo periodo si potrebbe fare una valutazione delle commissioni, che la 
sua Commissione venga smembrata in due ed io sarei disposto ad integrarla con la 
Commissione che ho io, dato che siamo rimasti in due, delegando un coordinamento a Rino 
che coordini questa sottocommissione e andare avanti in questo modo. 

78) RINO CAMPOBASSI: Non capisco! Non si può dare la delega al Vice-Presidente senza 
l’approvazione del Presidente ma gli si può smembrare la Commissione senza che ci 
sia! 

79) BUSCETI GIUSEPPE: Senza un ordine del giorno? 
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80) LORIANO MELAI: e poi il problema come si risolve? Se non ha risposto in tutto questo 
tempo, probabilmente, non risponderà nemmeno dopo. Ho l’idea che non si risolve il 
problema in questa maniera… poi fate come credete. 

81) NICOLA GRANDE:  Sempre per arrivare ad un punto, mi pare che ne abbiamo discusso 
abbastanza, ci sono diversi motivi per dare ragione a questo e a quello e al di là di tutte le 
ragioni il morto è sulla bara, che facciamo? Non si può aspettare ancora mesi, per cui mi 
sembrava ragionevole la proposta di portare subito all’interno del gruppo  il discorso sulla 
valutazione della Commissione 3, della sua Presidenza e come ha lavorato fino ad ora o 
NON ha lavorato fino ad ora e che cosa pensiamo di fare per il futuro, proprio come 
assunzione di responsabilità di fronte a questo Consiglio. Il problema c’è, nessuno ha 
intenzione di sminuirlo, ognuno poi si comporta secondo coscienza, agisce in un modo e dà 
conto delle proprie azioni secondo un certo metodo. Queste sono valutazioni personali, io 
non voglio entrare in queste cose poi ognuno RISPONDE ALLA PROPRIA COSCIENZA, 
però qui c’è un Territorio che ha bisogno di attività, di recepire e prendere decisioni in 
conseguenza. Il lavoro delle Commissioni, non a caso, si chiama “lavoro istruttivo, 
consultivo”  in modo che poi il Consiglio possa prendere le decisioni che gli competono. 
Detto questo, la mia proposta, è di darci un tempo chiuso, nel quale riconvocarci e decidere 
di portare la soluzione prima possibile. 

82)  MAURIZIO FERRUCCI: Ci sono due comportamenti diversi: quello di Euro e quello di 
Carla. Carla si è impegnata molto nel suo lavoro, si è accorta della difficoltà e ha chiesto un 
aiuto, che tutti quelli che hanno potuto le hanno dato. Dall’altra parte c’è stato un altro 
Presidente che NON SI E’ IMPEGNATO, CHE ERA PIENO DI ALTRI IMPEGNI, NON 
HA FATTO NIENTE, NON HA CONSIDERATO IL CONSIGLIO, NON HA CHIESTO 
AIUTO, NON SI E’ INTERESSATO DI NULLA, POTEVA FARE COME HA FATTO 
CARLA, DIRE, MOLTO SEMPLICEMENTE, NON CE LA FACCIO, CREIAMO 
QUALCHE ALTRA COSA , UN COMITATO O QUANT’ALTRO. MA LUI NON HA 
FATTO NIENTE IN TUTTI QUESTI MESI… 

83) BUSCETI GIUSEPPE: …E NON HA NEANCHE DATO LE DIMISSIONI…    
84) MAURIZIO FERRUCCI: SE PER UN ANNO, DA MARZO A MARZO, NON HA 

FATTO NULLA VUOL DIRE CHE “VOLUTAMENTE” HA VOLUTO BLOCCARE LA 
COMMISSIONE. E’ CHIARO.  E SOTTOLINEO “VOLUTAMENTE. IL 
RAGIONAMENTO DI UNA PERSONA ONESTA E’ QUESTO. Perché se uno è corretto 
dice: “Non ce la faccio”, va dal suo Capogruppo e gli dice: “Grazie dell’impegno e della 
fiducia che mi hai dato ma, onestamente, mi sono accorto che si sono accavallati altri 
impegni, non ce la faccio, SOSTITUITEMI CON UN ALTRO, oppure, momentaneamente 
diamo l’incarico al Vice-Presidente, che appena ho risolto il mio problema, ritorno” . 
QUESTO E’ UN COMPORTAMENTO CORRETTO. QUELL’ALTRO NON E’ 
CORRETTO ED OGGETTIVAMENTE NON MI SENTO DI ALZARMI DA QUESTO 
TAVOLO SENZA DARE UNA VOTAZIONE. MA COME, SONO VENUTO QUI PER 
DISCUTERE UN PUNTO E QUELLO NON SOLO NON SI PRESENTA MA NON DICE 
NEMMENO PERCHE’! NON DA’ UNA MOTIVAZIONE VALIDA. CIOE’ IO LEGGO 
“UN ME NE FREGO!” . Si farà così, la prossima volta si farà la riunione per discutere un 
OdG e io non vengo! Figuriamoci se posso stare a discutere se a Euro interessa o non 
interessa, se non gli interessa lo motiva. 

85) NICOLA GRANDE : scusate se insisto ma dobbiamo uscire da questa situazione. Ritenevo 
ragionevole, al di là delle giuste e legittime ragioni, che non voglio mettere in discussione, 
però ritenevo che la possibile uscita era quella di portare nel gruppo la discussione e trovare 
la soluzione. 

86) MAURIZIO FERRUCCI: Ma questo portare la discussione nel gruppo fa evitare la 
votazione?  
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87) RINO CAMPOBASSI : Io dico una cosa, se si crea un precedente che un punto dell’OdG 
viene eliminato e riproposto, io, d’ora in avanti, onestamente, posso obiettare qualsiasi OdG  
che fa la Presidente. Io in generale. Ognuno di noi potrebbe dire: “No! Questo OdG non si 
discute”. 

88) BALDASSARRE RAFFAELE: Mi sembra che l’OdG lo stiamo discutendo. Ne abbiamo 
parlato e stiamo cercando la migliore soluzione. Noi abbiamo bisogno di riunirci per poi 
portare la soluzione. 

89) MAURIZIO FERRUCCI: Ma questa riunione a chi la chiedi? Al tuo gruppo o al 
Consiglio? 

90) BALDASSARRE RAFFAELE: Ripeto abbiamo bisogno di riunirci, visto che noi lo 
abbiamo proposto ed è venuto da noi, noi abbiamo bisogno di riunirci per capire la 
motivazione. D’altro canto se lui non si presenta, ci sarà qualche motivo, avrà delle 
giustificazioni. Io te ti vedo ora, due o tre volte ti avrò visto.  

91) MAURIZIO FERRUCCI: SARAI MANCATO TE! IO SON SEMPRE VENUTO! 
[Ad onor del vero, da controllo effettuato sul foglio presenze, pubblicato sul sito del 
Comune, compresa la seduta di stasera, Ferrucci non ha mancato una riunione, 
Baldassarre, invece ne ha mancate 3 su 11] 

92) BUSCETI GIUSEPPE: Io stasera sono stato chiamato e sono venuto, lui è stato chiamato e 
non è venuto, lo devo difendere? 

93) AMANCIU EDU NTUGU NENGA: in che modo devo mandare una comunicazione in 
modo che io sia in regola? 

94) RINO CAMPOBASSI: Decidiamo come fare… 
95) ALEX DEL MORO:  Siccome vedo che tutti abbiamo fretta di andar via, io direi di mettere 

ai voti questa proposta e come diceva Maurizio, finché, giustamente, con i tempi che 
serviranno, il vostro gruppo si riunisce, parla con Euro e quando può viene, finché questo 
non avverrà, di poter riunire la Commissione e di andare avanti con il lavoro, anzi di 
cominciarlo, anche perché, mi sembra che queste istanze di cittadini non erano nemmeno 
prioritarie, secondo Euro, che voleva fare un lavoro più complesso. Intanto, magari 
iniziamo, poi quando Euro ritorna, si fa un bel lavoro tutti insieme, sempre che venga, ma 
intanto di dare potere alla commissione di andare avanti, di fare qualcosa. Anche nel rispetto 
dei cittadini che hanno scritto e aspettano ancora una risposta. Cioè, non è che sono mesi che 
siamo stati zitti, Rino, lo abbiamo detto altre volte, ma è stato soprattutto un atteggiamento 
nostro di pazienza, nei confronti di Euro, che se non aveva ancora riunito la sua 
Commissione è segno che aveva i suoi impedimenti. E’ stato anche un nostro modo di 
venirgli incontro, non è che siamo stati zitti perché ce ne siamo fregati. 

96) MAURIZIO FERRUCCI: C’è un Regolamento che dice che cosa si deve fare in questi 
casi? 

97) AMANCIU EDU NTUGU NENGA: questo vuol dire che se un Consigliere manca ad una 
riunione può trovarsi scritto che non c’è? 

98) MAURIZIO FERRUCCI: Nel senso che c’è un Regolamento che dice che in caso di 
mancanza di Presidente la riunione la può indire qualsiasi membro della Commissione? 

99) BENEDETTA DI GADDO: No riguarda solo il CTP. Sulle questioni relative alle 
Decadenze  riguarda il caso in cui uno non si presenta e viene messo ASSENTE 
INGIUSTIFICATO, però io, l’altra volta, sapevo che era impegnato… Magari, se i Vice-
Presidenti si sentono esclusi, facciamo così, quando c’è qualcosa che tocca una 
Commissione, si può avvertire sia il Presidente che il Vice. 

100) MAURIZIO FERRUCCI:  non vorrei a questo punto che fossero i Consiglieri di questa 
Commissione, CORREI DI QUESTA SITUAZIONE! Nel Regolamento c’è scritto che 
decide solo il Presidente? O sennò chi decide la riunione?  
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101) BALDASSARRE RAFFAELE: No! La riunione può essere anche decisa dal Vice-
Presidente. 

102) BENEDETTA DI GADDO: No Raffaele! Quella è la seduta del CTP! Guarda, ti do il 
Regolamento. Lo abbiamo anche guardato, che parla semplicemente delle sedute del CTP. 
Dice che può essere richiesto dai cittadini… Io credo che venga lasciata 
all’autoregolamentazione dei singoli CTP che poi decidono come gestirla al meglio. 

103) MAURIZIO FERRUCCI: Si potrebbe stabilire che le  Commissioni si possano riunire su 
richiesta del Presidente o del Vice-Presidente o anche di ogni membro 

104) BENEDETTA DI GADDO : Nel Regolamento adottato da alcuni CTP, sono state ben 
regolamentate le sedute del CTP, andando addirittura a prevedere anche quanto avrebbero 
dovuto durare gli interventi, che però mi sembra un tecnicismo che si può anche lasciar 
stare. Il regolamento comunale si occupa delle sedute del Consiglio,mentre niente dice in 
merito alle singole Commissioni. 

105) MAURIZIO FERRUCCI : Una Società con troppi regolamenti poi non va. 
106) ELISABETTA RIA : Vedrei meglio così, che tutti possano indire una riunione ed allora ci 

vorrebbe che tutti avessero le informazioni. 
107) BENEDETTA DI GADDO: Facciamo allora un sunto di tutte le proposte messe sul tavolo 

1) c’è chi chiede di aspettare, di riunire il Gruppo PD, di poter parlare con Euro e 
rimandare la questione alla prossima volta. 2) c’è chi chiede di dare intanto delega al 
Vice-Presidente, in attesa che il Presidente si faccia vivo e dare al Vice-Pres. mandato 
di mandare avanti il lavoro della Commissione. 3) poi c’è la proposta di Ronny che 
chiede di prendere una parte della Commissione di Euro, quella relativa all’Ambiente 
e al Territorio.  

108) BUSCETI GIUSEPPE: senza OdG? Ci siamo scannati per fare Commissioni e sotto-
Commissioni e ora così… alla svelta? NUN SE PO’ FFA’! PROPRIO NO! Le altre due, 
invece, in realtà stanno chiedendo la stessa cosa: MENTRE IL GRUPPO PD CHIEDE 
TEMPO, NELL’ATTESA, RENDIAMO OPERATIVA LA COMMISSIO NE CON IL 
VICE-PRESIDENTE, senza scavalcare nessuno. Chiedo: “perché non si può fare una 
proposta unica?” Non è meglio QUAGLIARE così. Questa è la terza proposta che 
unisce le prime due. Riepilogo, il Gruppo PD ha chiesto tempo ok? Poi diciamo, nell’attesa 
in cui loro trovano la soluzione interna si può riunire la Commissione per lavorare? Dato che 
ci sono le richieste giacenti dei cittadini… che problema c’è? Senza scavalcare nessuna 
persona, perché non stiamo toccando la persona di Euro. Io sto dicendo: Esiste un Vice-
Presidente? 

109) BALDASSARRE RAFFAELE: E allora? In questi 15 giorni in cui decidiamo…   
110) BUSCETI GIUSEPPE: in 15 giorni c’è Pasqua! Si finisce ad aprile! In quanto la vuoi 

riunire in una settimana?  
111) BALDASSARRE RAFFAELE: in questi 15 giorni la Commissione 3 si riunisce  e noi già 

in 15 giorni abbiamo portato la soluzione… ci auguriamo. 
112) BUSCETI GIUSEPPE: Il Consiglio non credo sia opportuno riconvocarlo. 
113) BALDASSARRE RAFFAELE: Chiedo un attimo di riunire i l mio Gruppo… 
114) BUSCETI GIUSEPPE: Presidente, le ricordo che Lei sarebbe super-partes. Ma come? 

Abbiamo fatto due o tre riunione per decidere sul come dividere le Commissioni… e ora si 
voleva decidere una variazione senza OdG. Se accadeva una cosa del genere io domani mi 
stracciavo le vesti… 

                          IL GRUPPO PD SI RIUNISCE PER CIRCA 10 MIN. 
 

115) MAURIZIO FERRUCCI: Raffaele, hai avuto la riunione che volevi… 
116) BUSCETI GIUSEPPE: E ora ti dirà che bisogna rimandare la partita! Scommettiamo? 

Siamo ancora qui a discutere di nulla!  
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117) BALDASSARRE RAFFAELE: La proposta che vogliamo fare noi è quella di rinviare… 
di darci il tempo di portare questo problema all’interno del gruppo e quindi decidere anche 
noi, insieme a Euro, le motivazioni e rivenire la prossima volta con una soluzione. Però noi 
capiamo il problema di Campobassi per portare avanti i lavori e la proposta. E quindi per 
portare avanti il lavoro della Commissione IO MI FACCIO GARANTE DI METTERE IN 
CONTATTO, DI FARTI CONTATTARE TE E BRONDI DA EURO IN SETTIMANA, 
ANCHE PRIMA, IN MODO TALE DA RAGGIUNGERE UN ACCORDO E SE LUI NON 
E’ PRESENTE, O L’ACCORDO NON RIESCE, DI FARE TU, MAGARI, LA PARTE DI 
VICEPRESIDENTE E DI PORTARE AVANTI IL TUO LAVORO E POI LA PROSSIMA 
VOLTA AVREMO UNA SOLUZIONE CHE PUO’ ESSERE EURO O UN’ALTRA 
PERSONA O CHICCHESSIA PER POTER SBLOCCARE QUESTA QUESTIONE. 
QUINDI IO CHIEDO CHE SI VOTI QUESTA SOLUZIONE. 

118) BUSCETI GIUSEPPE: La soluzione è quella che ti avevo detto io… però ci vuole il 
beneplacito di Euro per non scavalcarlo del tutto. Questa è la traduzione. Però, in 
sostanza è come avevo detto. Diamogli uno due giorni per questa telefonata. 

119) BENEDETTA DI GADDO: Allora, il CapoGruppo ci ha GAR ANTITO che la 
telefonata avverrà domani! Quindi state tranquilli che entro la fine di questa settimana 
il Capogruppo si fa garante di mettere in contatto Rino con Euro e Sergio, che l’altra 
volta ha verbalizzato e anche alla Commissione che è composta da Euro Presidente, 
Rino Vice-Pres. gli altri Consiglieri sono Loriano, Sergio, Giandomenico e Alex. 
SARANNO CONTATTATI I COMPONENTI DELLA COMMISIONE 3.  
Praticamente il collegamento principale è quello fra il Presidente ed il Vice Pres. che è 
quello che l’ultima volta ha preso contatti con Euro. In modo tale che si ci sono altri 
impedimenti, in accordo con lui, vista la carica di Vice.Pres. può riunire la 
Commissione. Io posso mettere questa proposta ai voti. Ditemelo voi. O rimaniamo 
d’accordo così? Se è accettata da tutti non la metto nemmeno ai voti. Però deve essere 
all’unanimità, perché dobbiamo essere d’accordo tutti se non la metto ai voti. 

120) BUSCETI GIUSEPPE: Ma se anche non siamo d’accordo, la maggioranza ce l’ha lui e 
se la vota da solo… che senso ha l’unanimità? 

121) BENEDETTA DI GADDO: Bisognerebbe fare i conti… non so se la vince la 
maggioranza… per cominciare… 

122) BUSCETI GIUSEPPE: Questo è uno scoop che proviene dalla riunione interna… 
123) BALDASSARRE RAFFAELE: Metti a verbale… 
124) BENEDETTA DI GADDO: No è lui il verbalizzante… e guardate che i verbali vanno letti, 

perché io non li sto a rileggere in seduta… ma li do approvati nel momento in cui sono on-
line. Questo che sia chiaro. 

125) BUSCETI GIUSEPPE: Allora, si vota? O si va alla bòna? 
126) BENEDETTA DI GADDO: Io voglio che ci sia l’accordo del Consiglio, perché prima 

eravamo molto divisi… io mi rendo conto che stasera non c’è Euro… quindi dopo un 
annetto che si lavora insieme, ci sono stati momenti in cui non è stato molto carino dover 
parlare di qualcuno e prendere decisioni su qualcuno che non c’è. Ovviamente, siccome ho 
sentito le discussioni stasera, è auspicabile che la soluzione avvenga in tempi brevissimi… 

127) BALDASSARRE RAFFAELE: entro la settimana. 
128) BUSCETI GIUSEPPE: entro 48 ore!  
129) MAURIZIO FERRUCCI : questo, naturalmente riguarda la Commissione.  

130) ALEX DEL MORO :  A me può stare anche bene anche una settimana però la soluzione 
deve venir fuori anche se non avviene questo contatto. 

131) BENEDETTA DI GADDO: Allora, io, siccome per Regolamento posso convocare con un 
preavviso in caso di urgenza di 24 ore e, tenuto conto che ormai la questione si trascina da 
parecchio tempo e adesso c’è l’urgenza non più procrastinabile di dare risposta alle istanze 
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che sono state rivolte alla Commissione 3, Rino, se te, in una settimana, come ti ha garantito 
il Capogruppo o se per qualsiasi motivo non dovessI riuscire a parlare con Euro, ti invito a 
contattarmi ed io convoco al più presto, nella prossima settimana il Consiglio ed a quel 
punto si metteranno ai voti le proposte che sono state messe sul piatto  questa sera. 

132) ELISABETTA RIA:  a noi ci premeva questo… nel momento in cui non ci fosse questo 
contatto Rino può convocare la Commissione. 

133) NICOLA GRANDE:  Non vorrei sembrare noioso, ma sennò spiegatemi perché nominiamo 
Presidenti, Vice-Presidenti. Evidentemente, nel momento in cui Nicola, Presidente di una 
Commissione, non può, ha difficoltà, parla col Vice-Presidente e gli dice, guarda io ci son 
rimasto… non l’ho fatto apposta, ho avuto grosse difficoltà, non ti ho potuto contattare , mi 
dispiace di questo… io mi sarei comportato così… a questo punto, Vice-Presidente, sei 
autorizzato. L’ho detto per uscire in modo tranquillo, perché si può uscire in questo modo 
senza andare ad impegnare la Commissione in un’altra riunione. Se questo contatto avviene, 
e avviene nell’arco della settimana, l’impegno del Capogruppo è questo, parlerà con Euro. 
Detto questo è chiaro che se non ci sono risposte, lui come Vice-Presidente, ha il dovere… 
lo comunica alla Presidente, preso atto della situazione: chiedo che venga convocata la 
riunione.  

134) MAURIZIO FERRUCCI: All’OdG della quale, metteremo l a nomina di un nuovo 
Presidente…  

135) BENEDETTA DI GADDO: Allora va bene così?  
136) NICOLA GRANDE:  Questa è una posizione che non mette in difficoltà nessuno e tutti si 

sentono rispettati. 
137) BENEDETTA DI GADDO: Cioè, Rino se tu non ricevi risposte e non riesci a metterti 

in contatto con Euro entro questa settimana A) Me lo fai sapere e convochiamo noi la 
Commissione 3 per prendere atto delle richieste. Perché tra l’altro è una Commissione, 
rispetto ad altre Commissioni, anche numerosa, di cui fanno parte molti membri del 
Consiglio, potrebbe contare forte ed è un peccato lasciarla inattiva, per cui, mi 
raccomando Rino, ci teniamo in contatto. 

138) BUSCETI GIUSEPPE: Rino se poi non la convochi… non venire al prossimo 
Consiglio. Io te lo dico…   

 
Il terzo punto all’OdG è stato trattato in 1 ore e 23 minuti con un TOT. 121 interventi. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
139) La Pres. BENEDETTA DI GADDO, a questo punto, non avendo altro di cui discutere 

scioglie la seduta alle ore 23:40 ringraziando, i delegati del CTP2 intervenuti e ricordando i 
prossimi appuntamenti: Sabato 21 Marzo: Casa dei Bambini e delle Bambine di San 
Rossore, iniziativa curata dalla nostra Responsabile Tiziana Fustini e dal CTP2, 
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invitandovi a partecipare per conoscere meglio questi centri di eccellenza presenti sul 
territorio. e Sabato 18 Aprile per la giornata dell’evento Sport a Pisa che insisterà su 
Porta a mare. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                         
 
 
                                                                                     
 
 
                                                                                                  Segretario Verbalizzante 
 IL CONSIGLIERE VERBALIZZANTE 
                                                                                                          Sergio Brondi 
                                                                                             ===================== 
                                                                                  Consigliere Territoriale Partecipazione CTP2 
                                                                                             =====================   

                  Presidente del CTP n.2 
            Dott.ssa Benedetta Di Gaddo 
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Punto 1 all’ OdG 

Trasporto alunni all’evento dello Sport; 

Benedetta di Gaddo (1) 

Non si procede a votazione in quanto il problema è stato 
pienamente risolto in data odierna 

Punto 2 all’ OdG 

Verifica e rendiconto della Festa di 
Carnevale al Cep e possibili proposte 
migliorative; 
 

Benedetta Di Gaddo (7); Nicola Grande (5); Tiziana Fustini (1); 
Carla Ricci (1); Luisa Nardi (1); Elisabetta Ria (1)                                        

Si mette ai voti la creazione del  “Comitato Permanente per 
l’organizzazione di attività del Territorio del CTP2” sotto 
il coordinamento della Comm.4.                                     
TOT: 16 Interventi: 47 ' Scrutatori: Rino, Ronny e Roberta.                                                                                  
La proposta viene accolta favorevolmente all’unanimità. 

Punto 3 all’ OdG 

Analisi punti critici della 3° Comm. e 
possibili proposte risolutive; 

Benedetta Di Gaddo (23); Giuseppe Busceti (23); Maurizio Ferrucci 
(19); Raffaele Baldassarre (18); Rino Campobassi (15); Amanciu 
Edu Ntugu Nenga (7); Nicola Grande (4); Alex del Moro (3); 
Elisabetta Ria (3); Roberta Biagini (3); Sergio Brondi (1); Ronny 
Donzelli (1); Loriano Melai (1). 

TOT: 121 Interventi : 1h,23' 

N° 3 Note a margine del segretario 
verbalizzante evidenziate in blu alle 
pagg. 6, 8, 9, 14, 19, 20  

Le Tabelle riassuntive allegate, non sono solamente un utile strumento per poter ricercare più facilmente gli 
interventi dei Consiglieri, è anche una fotografia statistica quantitativa dell’interesse che ha suscitato il terzo punto 
all’OdG. Naturalmente, come ogni risultato statistico, esso prescinde, dalla qualità dell’intervento, per cui il fatto 
che un Consigliere sia intervenuto più volte, non è un indice di superiorità rispetto ad un altro che si è espresso con 
un numero minore di interventi, ma di più spessore. L’analisi statistica ci suggerisce però spunti di riflessione 
interessanti: quali la  concentrazione degli interventi in alcune pagine, anziché in altre, denunciando quanto la 
discussione abbia avuto picchi di conflittualità non indifferenti, lasciando poi il posto, in altri momenti, per una 
denuncia dei fatti e per un’analisi delle possibili soluzioni ,con un minor numero di interventi di più ampio respiro. 

Ho ritenuto necessario predisporre tale mezzo di ricerca ed al contempo di analisi statistica, in prima istanza per 
rispetto ad Euro, sul comportamento omissivo del quale verteva l’ampia discussione. Ritengo giusto che Euro 
sappia precisamente “chi ha detto cosa” nei suoi confronti e per questo ho provveduto ad una trascrizione 
pedissequa della discussione partendo dalla registrazione audio; anche per evitare che parole “mal-riportate” siano 
la miccia per una polemica sterile. Mi auguro, che tutto questo lavoro venga apprezzato da tutti, ma ancora una 
volta, in primis, proprio da Euro, al quale mi rivolgo e lo dedico; lo ritengo però l’ultima mia dimostrazione di 
correttezza verso quel Presidente che avrei voluto avere e che non avuto. Tutto questo lavoro pretende però una non 
più procrastinabile assunzione di responsabilità da parte proprio di Euro e pone anche, a mio personale avviso, 
problemi di opportunità politica di  mantenimento di una carica ricoperta, oggettivamente ed innegabilmente, fino 
ad oggi, solo in maniera puramente nominale. Credo altresì che negare l’evidenza dei fatti  e difendere  ad oltranza 
solo per strenua ragion di  partito, avallando atteggiamenti “indifendibili”, non appartiene alla mia onestà 
culturale. Intendo il ruolo della maggioranza come “guida”, non come arrogante impositrice che pretende di far 
valere le proprie ragioni solo grazie allo strapotere numerico. Prendo serenamente le distanze da un simile modo di 
concepire la “Politica” della “Maggioranza”, al di là del Gruppo PD del quale mi onoro di appartenere, io ragiono 
con la mia coscienza e non ho delegato il mio cervello al partito!Ho una sensibilità e senso di responsabilità che 
sono al tempo stesso “anelito di giustizia”. E’ lontano da me il “servilismo politico”. Non più di un mese fa, al 
Governatore Rossi, stringendogli la mano, gli ho detto in faccia che questa volta non lo avrei votato, figuriamoci se 
mi perito a dire al mio Presidente di Commissione quello che penso. Io sono e rimango un “uomo libero”!                                                                                                                              
Sergio Brondi 
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